
2WWW.ZSPUTUO.COM

2024年2月1日 星期四 一版责任编辑：张舒 本版责任编辑：陈春燕 版式制作：缪喆综合新闻

本报讯（通讯员 刘宇翔 记者 刘
珈伶）“太感谢了！两百多万元保住
了！”近日，家住普陀的古女士（化名）
遭遇了“FaceTime+百万保障”的诈骗
新伎俩，所幸报警及时，银行卡上266
万元全部保住。

当日中午12时许，古女士接到
一通FaceTime视频通话，称其在微
信平台开通了“百万保障”服务，现已
到免费时效，如不及时取消，每月会
自动扣款800元，还将影响个人征
信。对方还表示，可以帮其关闭该服
务，一听要扣费，还会影响征信，古女
士便慌了神，连忙告知对方要取消该
服务。

于是，对方以清空账户避免扣费
为由，要求古女士以银行转账的形
式，完成三次虚拟“认证”，前两次“认
证”，对方故意提供了错误卡号导致
资金原路返还，这也成功骗取了古女
士的信任。待第三次“认证”时，对方
要求古女士将银行卡内266万余元
的理财产品赎回后，再予以进行。但
由于理财产品赎回，需次日方能到

账，对方便加了古女士微信，谎称待
次日赎回后，再予以“认证”。所幸，
古女士在此期间，接到了资金预警电
话，在预警提醒下，方才意识到可能
被骗，便立刻报了警。

事后，沈家门派出所民警对古女
士进行了反诈宣传教育，并第一时间
对古女士名下银行卡进行保护性止
付，成功止损共计266万余元。

诈骗方式是新的，但是“万骗不
离其宗”。警方提醒：注册使用微信
支付、支付宝时，将自动免费开启“百
万保障”服务，此保障为APP自带安全
设置，无需支付任何费用，该服务保
障不会“到期”或“过期”，不会要求
“缴费续保”，更不会影响征信；如不
使用Facetime通话功能，可直接关闭，
不给骗子可乘之机。步骤：进入
iPhone系统设置—FaceTime通话—
关闭FaceTime通话；如日常需频繁使
用FaceTime，不方便关闭，建议拒接除
联系人以外的所有来电；接到自称客服
的电话，务必到官方平台核实。对于转
账、贷款等操作一定要谨慎。

一市民遭遇诈骗新伎俩及时报警

“太感谢了,两百多万元保住了！”

本报讯（记者 缪珊珊 通讯员 杨
青）“现场检测结果都是合格的，我们
买得放心，吃得更放心了。”近日，区
市场监管分局食品安全抽样队在
2024年“龙腾东海?乐购普陀”年货供
应会上现场设摊，为市民提供食用农
产品快速检测，全力保障年货食品安
全。

此前，区市场监管分局通过掌上
普陀APP发布“年货节令食品百姓点
检征集令”，线上线下广泛征集群众
意见，了解百姓点检的食品品类、采
购渠道、产地品牌等信息。“汇总结果
显示，市民普遍关注年货会上的食品

安全问题，尤其是食用农产品类。”区
市场监管分局相关负责人介绍，针对
这一情况，他们迅速组织抽检活动，
特别针对牛羊肉、猪肉、禽蛋、蔬菜等
农产品展销摊位开展抽检，重点监测
瘦肉精、呋喃西林、磺胺等农兽药残
留问题。截至目前，所有抽样产品经
检测均为合格。

在抽检过程中，工作人员还为市
民提供了“你送我检”免费快检服
务。“年货会期间，我们持续提供快检
服务，确保市民能买得放心、吃得安
心。”区市场监管分局相关负责人表
示。

区市场监管分局在年货供应会上现场抽样检测

买得放心吃得安心

本报讯（通讯员 伍学健 记者 王
若琦）日前，普陀交通运输行政执法
队开展春运道路运输市场专项整治
行动，打响“平安春运”守护战。

当天16时30分许，在大干加油
站附近，执法人员查获一辆客运大巴
涉嫌招揽包车合同以外的旅客乘
车。该客运大巴包车标志牌显示车
辆从舟山普陀出发，前往安徽阜阳。
车上大部分乘客为来舟务工人员，准
备乘坐该客运包车回家过年。经现
场询问，车上有几名乘客是通过向黄
牛买票乘车，不属于包车合同内乘

客。该行为违反了《浙江省道路运输
条例》的规定，不仅扰乱了道路客运
市场秩序，还存在较大的安全隐患。
执法人员现场责令改正，并处罚款和
没收违法所得。

春运期间，由于客流量大、运输
需求旺盛，针对部分客运包车存在招
揽包车合同外的旅客乘车等违法违
规行为的情况，接下来，普陀交通运
输行政执法队将进一步加强春运期
间巡查力度，严查客运车辆违法违规
行为，严厉打击非法营运、无证危运，
并依法追究相关责任人的责任。

春运道路运输市场专项整治行动启动

一客运大巴违规运营被查

本报讯（记者 缪珊珊 通讯员
魏银萍）春节将至，区退休干部活动
室为271名直管退休干部送上了生
活慰问品，并上门走访慰问了年老
体弱、行动不便以及当年有重大病
情的老同志，为他们送去新春的祝
福和诚挚的问候。

走访中，工作人员详细询问了

与老干部们的生活状况和实际需
求。同时，他们还向老干部们介绍
了2023年我区人社工作情况，并积
极征求他们的意见和建议，希望老
干部们在保重身体的同时，能够继
续发挥余热，对人社工作进行监督
和指导，为我区人社事业的发展贡
献智慧和力量。

区退休干部活动室走访慰问退休干部

送去新春祝福和诚挚问候

本报讯（记者 缪珊珊 通讯
员 徐少轩）过去一年，有哪些天
气气候事件给我区带来较大影
响，让你印象深刻呢？近日，区气
象局发布了《2023年普陀区十大
天气气候事件》。其中，年平均气
温历史第二高、年降水量历史第
五少、台风生成数量少、最热“霜
降”等上榜。

年平均气温历史第二高

去年,我区平均气温17.8℃，
比常年偏高 0.9℃，比上年偏高
0.3℃，为有气象记录以来第二高
（最高为2021年17.9℃）。除12月
外，全年各月的平均气温均高于常
年，2016至2023年我区年平均气
温已连续8年高于常年，气候变暖
趋势持续。

年降水量历史第五少

过去一年我区降水量901.6
毫米，较常年平均偏少33.7%，为
历史第五少（前四分别为 1967、
2003、1963、1968年），比上年偏少
30.8%。除7月外，其余各月降水
量均低于常年平均，干旱较严
重。

年初强寒潮，出现明显降雪

去年1至2月共有4次冷空气
影响我区，其中1次达到强寒潮级
别。受强寒潮影响，1月13至16
日我区72小时日平均气温降幅为
16.1℃，15至16日出现降雪。沿
海出现8至10级偏北大风。

春季突发低气压大风

4月4日受江淮低压强烈发展
影响，我区沿海普遍出现10至11级
偏南大风，其中4站11级，8站10级，
最大点灯山站29.8米/秒，10级及以
上大风持续时间达17个小时。此次
过程属于低气压入海后迅速发展，突
发性较强，对海上安全威胁较大。

汛期强对流频发

去年汛期，我区强对流频发，
大多极端性、突发性、局地性较
强。6月7日我区出现雷雨，早晨
06时到上午09时，我区本岛到东
部区域出现大雨，局部暴雨。6月
23日夜里到6月24日白天受梅雨
带影响，我区朱家尖、普陀山、东极
出现暴雨，其它区域出现大雨；24
日我区出现局地11级雷暴大风。

6月30日到7月1日出现暴雨，局
部大暴雨，并伴有8至11级，个别
站13级的雷暴大风。7月10日下
午到傍晚我区出现强雷电和局地
9级雷暴大风。

台风生成数量少

去年西北太平洋共生成17个
台风，比上年偏少8个。期间“杜
苏芮”“卡努”“海葵”3个台风对我
区有影响，但影响程度总体较小，
为近15年来少见。

“卡努”路径复杂罕见

去年第6号台风“卡努”生成
之后向西北方向移动，进入东海后
逐渐向浙闽交界沿海靠近，8月4
日急转向东北方向缓慢移动，7日
又转向西北方向缓慢移动，呈现
“之”字形回旋，该台风主要特点是
强度强，发展迅速，移动路径复
杂。台风“卡努”在东海停留时间
长，对渔场影响大。

冬春季海雾频发

去年我区雾日共61天，比常
年偏多15.1天。且1月、2月、12
月多次出现冬季持续性浓雾，其中

12月29至31日受暖湿气流和输
入性灰霾影响，出现冬季罕见的连
续3天大范围浓雾天气，岛际交
通、海上生产作业受到严重影响。

最热“霜降”

去年秋季在厄尔尼诺背景下，
我区气温起伏较大，平均气温为
21.2℃，相比常年偏高1.3℃，为历
年同期之最。霜降节气期间（10月
24日至11月7日），我区平均气温
达到了21.0℃，较常年偏高3℃左
右，为有气象记录以来最热“霜降”。

12月强寒潮气温骤降

去年12月上半月我区气温异
常偏高，下半月强寒潮、冷空气相
继南下，气温快速走低。12月14至
17日受强寒潮影响，普陀72小时日
平均气温降幅分别为16.8℃。12
月16日我区正式进入气象意义上
的冬季，17日早晨最低温度-
0.5℃，沿海出现8至10级偏北大
风。本次过程9级及以上大风持续
时间37小时，10级大风持续时间
15小时。12月19至22日受新一股
冷空气影响，出现持续低温冰冻天
气，22日我区最低气温降至-3.3℃。

2023年普陀区十大天气气候事件发布
年平均气温历史第二高、年降水量历史第五少、台风生成数量少、最热“霜降”等上榜

本报讯（记者 杨叶梅 实习记
者 范恬萌）1月28日晚，2024年
中国大学生篮球冬令营迎来了
万众瞩目的焦点战，由主队宁波
大学迎战回浦中学。普陀体育
馆内欢呼声雷动，球场上，一位
身着白色球衣的少年底线突破，
双手隔人暴扣，一时间燃爆全
场。他就是来自舟山的宁波大
学男篮1号球员王凡懿。

在这场酣畅淋漓的比赛中，
王凡懿一人独得49分，成为当
场的MVP。远投三分、飞身扣篮
反复上演，让现场一直在为他
呐喊助威的球迷们大呼过瘾。
就连宁波大学的对手回浦中
学，在赛后聊起也都感叹“王凡
懿实在是太强了”。在家乡参
加冬令营，王凡懿的表现一场
比一场出色，这也让他收获了
一大波“粉丝”。

身为宁大男篮的锋线尖刃，
王凡懿能防守能进攻，擅突破擅
投篮，在场上可承担多种角色，
完成高难度进球。这背后，是他
十年如一日的对篮球的热爱，也
是他日复一日刻苦训练的结
果。“希望不断提升球技，不辜负
自己的努力，也不辜负球迷的期
待。”王凡懿说。

王凡懿少时与篮球结缘。

在舟嵊小学念四年级时，他开始
参加学校篮球队，初中时进入舟
山体校篮球队训练。锻炼体能、
打磨技术、打对抗等一系列训练
成了他的日常。“那时最欣赏的
球星是麦迪，锋卫摇摆人这样的
打法和球风。”进入定海田家炳

中学后，王凡懿为该校篮球队连
续三年获得市赛一等奖和省赛
大奖贡献力量。

今年是王凡懿在宁大男篮
队的最后一年，一起打球的队员
早已处成了好兄弟，他说，“很珍
惜与大家一起打球的每一场比

赛，希望能带着球队继续为宁大
创造辉煌。”

“太久了，终于能回一趟
家。”在王凡懿的个人微博里，短
短几个字表达了他对家的想
念。这次回到家乡打比赛，让他
感觉很放松。“普陀的冬令营有
一种CUBAL全明星赛的感觉，不
管是在哪个场馆，适应起来都很
快。家乡人民都非常热情，非常
捧场，让我们在场上更加有动
力。”他说，尤其是迎战回浦中学
时，听到球迷们在现场用熟悉的
舟山话热情呐喊，心里充满了自
豪感。“我们的领队任峰和教练
江慈都是舟山人，他们也一直在
鼓励我自信大胆地打球，打出属
于舟山的气势。”王凡懿说。

说起普陀的各个海岛，王凡
懿和其他队员们一样毫不犹豫
地选择了东极。“因为那里的海
很蓝，可以看到很美的日出，还
可以品尝透鲜的舟山海鲜。”

尽管在普陀冬训的时光短
暂，但普陀球迷的热情令王凡懿
印象深刻。“没想到普陀有这么
多球迷，希望所有喜欢篮球的
人，都能保持对篮球的热爱，也
希望普陀越‘篮’越好，以后举办
更多的篮球赛事，培育出更多的
篮球人才。”王凡懿说。

王凡懿 舟山走出的“灌篮少年”

扣篮精彩瞬间扣篮精彩瞬间 记者记者 诸葛晓明诸葛晓明 摄摄

本报讯（记者 杨叶梅 杨雨
凝 通讯员 崔思媛 鲍佳乐）“随
时欢迎大家到普陀各个小岛走
一走，看一看。”近日，2024年中
国大学生篮球冬令营在普陀火
热开展，宁波大学、湖南工业大
学、中国民航大学、中国海洋大
学等参训队伍表达了对普陀各
个小岛的好奇与期待。接收到
大家的心愿后，六横、桃花、东
极、蚂蚁、白沙纷纷有“球”必应，
向参训队员发出邀约，以各自的
方式展现普陀的热情。

1月27日上午，中国民航大
学女篮队向桃花岛启程。在舟
山群岛的第一高峰桃花岛安期
峰，队员们与驻岛官兵开展了一
场酣畅淋漓的“千岛之巅”军民
篮球友谊赛。“第一次在这么高
的地方打球，这就是我梦想中的

球场。可以看到海上的日出和
日落，打球的心情更加放松了。”
队员张莉彬激动地告诉记者，这
是一次非常特殊和难忘的体验，
在舟山最接近天空的地方打球，
仿佛来到了自己的主场。

“香喷喷的五星小土豆来
了，快尝尝。”28日上午，六横五
星村村民和志愿者们带着150多
公斤土豆奔赴球队驻地，与国家
烹饪大师郭金伟一起为参训队
伍带来了一场丰盛的土豆宴。
“六横小土豆！爱吃！”来自中国
民航大学的女篮运动员弓栩懿、
乔婧茹津津有味地吃着象形土
豆包，赞不绝口。“我们俩都是内
蒙古人，家里的土豆都是炒肉炒
菜才会吃，第一次见到这么多吃
法，土豆也很有韧劲，很独特。”
弓栩懿说。六横镇五星村工作
人员周睿迪表示，此次将五星小
土豆从六横带到球队驻点，搭配
“百县千碗?普陀鲜味”六进宣传
活动,给全国各地的大学生们品
尝舟山本土网红产品，同时也希

望通过宣传，邀请冬令营参训队
员们来到六横，体验小岛特色。

“蚂蚁岛，敢啃硬骨头；巾帼
红，球场争一流！”29日上午，区
妇联、蚂蚁岛管委会联合湖南工
业大学女篮队开展红色研学教
育活动，将“艰苦创业、敢啃骨
头、勇争一流”的蚂蚁岛精神与
顽强拼搏的女篮精神进行了“梦
幻联动”。“上世纪五十年代初，
为了筹集足够的买船钱，蚂蚁岛
200多名妇女搓了12万斤草绳，
换钱购买了‘草绳船’。”此次研
学活动的首站来到了蚂蚁岛创
业广场，在村史陈列室里，队员
听着讲解员的介绍，看着一张张
带着岁月痕迹的老照片和一个
个老物件，敬佩之情油然而生。
“来到蚂蚁岛，才真正体会到‘巾
帼不让须眉’的意义。”女篮队助
教陈晓盈说。

沿着蚂蚁岛1958工人印记
馆的“人民公社的大道”，讲解员
引领队员们“穿越”到那段艰苦
创业的峥嵘岁月，寻访上世纪五

六十年代蚂蚁岛产业发展的脉
络和优秀工人的事迹，沉浸式体
验蚂蚁岛精神在产业工人改革
创新中的实践历程。女篮队长
范涛涛感触颇深，她在一张明信
片上写下寄语：“蚂蚁岛和我们
都要越‘篮’越好。”她表示，蚂蚁
岛精神令她深受启发，作为一名
女篮队员，蚂蚁岛精神将会激励
着她继续坚持热爱，不负韶华。

中国海洋大学的女篮队员
们还奔赴白沙岛，亲身感受中国
第一个主题钓岛的魅力和小岛
独具特色的渔俗风情，与当地青
年打了一场“友谊赛”，大家一起
探讨球技，共享篮球竞技的快
乐。随后，女篮队员们坐上环岛
观光车，先后参观了观鱼台、望
夫崖等风景点。队员们纷纷表
示，此次白沙之行为她们留下许
多美好的回忆。“岛上一切都让
我们感到很新鲜有趣，自然原始
的气息和山海风光，让人有种豁
然开朗的感觉。”中国海洋大学
女篮队员王钊琦愉快地表示。

有“球”必应 越“篮”越好

冬令营参训队员共赴海岛之约


